

Nuevo golpe al tráfico ilegal de pescado en la «raia» con 400 kilos intervenidos

M.T. TUI / LA VOZ

La Guardia Civil ha intervenido casi 400 kilos de pescado y marisco procedente de Portugal que pretendía ser introducido en Galicia de manera ilegal. La mercancía fue decomisada en tres operativos distintos desarrollados por el Seprona de Tui y Pontearreas en conjunto con el Servicio de Gardacostas de la Xunta desde el 1 de marzo. Ese día, durante un control en el puente internacional de Tui, se incautaron de 39 kilos de lenguado, 29 de centolla, 21 de rodaballo y 8 de pulpo que estaban siendo transportados por carretera y el conductor del vehículo no pudo mostrar la correspondiente documentación que amparara su tenencia y trazabilidad. La mercancía intervenida fue entregada al Banco de Alimentos de Vigo.

En un segundo operativo conjunto y, también en Tui, se decomisaron por los mismos motivos otros 31 kilos de rodaballo, 33 de róbalo y 20 más de dorada que viajaba desde Portugal sin documentación.

Además, la patrulla del cuartel de Tui abortó una operación de compraventa de almeja entre un ciudadano portugués y otro español. Se incautaron de 230 kilos e intervinieron el vehículo que los transportaba. Toda la almeja fue destruida.

Identificado por dañar tres árboles en Pontearreas

PONTEAREAS / LA VOZ

La Policía Local de Pontearreas y la Guardia Civil han identificado a un hombre como presunto autor de daños en tres árboles plantados recientemente en las obras del camino escolar seguro en la calle Trobador Xoán García de Guillade, en Pontearreas. Según ha trasladado el Concello, varias personas alertaron a la Policía Local de estos hechos y, tras desplazarse hasta el punto, comprobaron los daños causados, encontrándose los árboles partidos por la mitad. Procedieron a identificar a la persona y los testigos también aportaron grabaciones. Esta semana también identificaron y denunciaron por un delito contra el patrimonio a dos personas por las pintadas en edificios públicos.

Una empresa de gallegos en Monçao convierte las palas eólicas en muebles

Ventos Metódicos factura 8 millones y abrirá su segunda factoría en Valença

MÓNICA TORRES
MONÇAO / LA VOZ

Una familia gallega está al frente de una empresa pionera que transforma palas eólicas de toda Europa en mobiliario urbano, doméstico y de oficina. Ya exportan a todo el mundo y lo hacen desde el norte luso. «Somos la primera empresa de la península ibérica que consigue un reciclaje cien por cien sostenible de las palas. Otras emplean procesos químicos, pero la nuestra es de residuos cero», explica Alejandro Costa, accionista de Ventos Metódicos.

«Quisimos instalarnos en Galicia, pero nos dieron un plazo de dos años para conseguir la licencia y tampoco la aseguraban, así que, con tristeza, tuvimos que asentarnos en Portugal, donde eso sí, nos están tratando de maravilla», apunta. Esta familia de Santiago que abrió hace dos años su sede en Monçao cerró el 2022 con una facturación de 8 millones de euros y una carga de trabajo tal que en octubre inaugurarán en Valença su segunda factoría, creando otros diez puestos de trabajo directos y alcanzando los 30 empleados (el 40 % gallegos). La primera compañía lusa de reciclado sostenible de los residuos generados por la energía eólica se ha clasificado en el top de las cinco mejores pymes del país.

Lo que para muchos son los residuos de la energía eólica, para ellos es la materia prima con la que fabrican muebles y materiales para el sector de la construcción, desde lámparas, bancos o estanterías hasta vigas para diferentes sectores que comercializan bajo



Uno de los productos estrella de Sostylair son las mesas de oficina o salón y las sillas.



El material se corta en el parque antes del transporte.



Las lámparas que fabricaron, en un pantalán.



Costa, con un banco hecho en O Porriño.

su propia marca, que es Sostylair (concepto que suma los de sostenibilidad, estilo y aire).

El año pasado reciclaron en Monçao 504 palas de parques de toda Europa transformándolos

en muebles exclusivos. «Vendemos para todo el mundo, tanto en Europa como en México o en los Emiratos Árabes», confirman los gerentes. Su catálogo de productos es amplio y, además, muchos de los diseños llevan el nombre de los empleados que los proyectaron. En el 2019 hicieron en O Porriño un banco, que fue el prototipo y, en siete meses consiguieron la licencia de obra para construir su factoría.

La mayor demanda de mobiliario interior que tienen es para las estanterías, las lámparas de colores y las mesas. «También nos encargó una la Asociación Empresarial Eólica para su sede de Madrid», confirma Alejandro. Para exteriores, triunfan los maceteros, los bancos y el pasamanos

de un kilómetro que le ha encargado también el Concello de Miño. «El nivel de corrosión es cero, por lo que la longevidad está asegurada», resaltan.

«Todo ello desde la economía circular, la huella de carbono cero y la reutilización mediante un sistema pionero en el mercado, porque empezamos a transformar los residuos en el propio parque», apunta. Aprovechan todo sin recurrir a procesos contaminantes. «Cuando las palas del aerogenerador terminan su ciclo en el sector eólico, empieza nuestro trabajo. Nuestra técnica permite cortarlas en el propio parque, facilitando su traslado transporte sencillo y eficaz y hasta el polvo se aspira para su reutilización», indican.

GONDOMAR

La Diputación construirá una senda peatonal entre Donas y Mañufe

La Diputación de Pontevedra mejorará la seguridad vial de la parroquia gondomareña de Donas con un proyecto de 572.000 euros que financiará en un 80 % el ente provincial. Se actuará en un tramo de 876 metros entre la avenida de Portugal y el entronque con la EP-2304. Se construirá una senda peatonal de 2,5 metros de ancho y se ejecutarán cunetas transitables de hormigón la parte de recha además de renovar el firme.

O ROSAL

El Sergas ampliará el centro de salud y habrá un cuarto médico

El conselleiro de Sanidad, Julio García Comesaña, y la alcaldesa de O Rosal, Ánxela Fernández, firmaron un protocolo de colaboración, para la ejecución de las obras de reforma y ampliación del centro de salud. Esta ampliación posibilitará aumentar el número de consultas de medicina de familia, permitiendo al Sergas dotar una cuarta plaza médica, que se sume a las tres existentes en el actual centro y en el consultorio de Tabagón.

REDONDELA

La cofradía vuelve a extraer vieira de la ensenada de San Simón

La cofradía de pescadores de Redondela volverá a extraer vieira en la ensenada de San Simón tras un parón de dos años. Harán una campaña del lunes hasta el jueves, con una previsión de 4.800 kilos que se descargarán en el puerto de Vigo. Trabajarán con la nueva planta de Artesa Rías Baixas. «Esperamos poder recuperar a extracción deste produto tan característico, dunha forma constante en futuras campañas», destacan.

TUI

Arranca la Semana Santa con el pregón de Avelino Bouzón Gallego

El canónigo y director del archivo de la catedral de Tui, Avelino Bouzón Gallego, será el encargado de ofrecer el pregón de la Semana Santa tudense, que tendrá lugar mañana, a las seis, en la Capilla de las Reliquias de la catedral. El acto estará acompañado por un concierto a cargo de Cristina Gómez y Gabriel Silvera, profesora de oboe y profesor de guitarra, respectivamente, en el conservatorio municipal.